

## **La Exitosa Trayectoria de la Asociación Mayaguezana de Personas con Impedimentos**

La Asociación Mayaguezana de Personas con Impedimentos o AMPI, ha venido realizando una labor encomiable y exitosa para beneficio de la población con deficiencias en el desarrollo o impedimentos en Puerto Rico durante 28 años. Dirigida en sus inicios por la Sra. Herenia Morales, madre de un adulto con perlesía cerebral, y más tarde por la Sra. Esther Caro, AMPI ha logrado obtener recursos económicos para desarrollar una variedad de proyectos de servicios exitosos para la población.

Los proyectos han servido para satisfacer una serie de necesidades que van desde salud, transportación, horticultura, vivienda, recreación y deportes, educación especial y otras destrezas necesarias para el diario vivir.

Los fondos han sido del Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo, Fondos Unidos, la Comisión de Donativos Legislativos y otras fuentes como la fundación Baxter.

AMPI se creó en octubre de 1983 cuando un grupo de padres de personas adultas con deficiencias en el desarrollo se incorporó para buscar fondos que les permitieran ofrecer servicios para dicha población.

El primer proyecto implantado por AMPI fue CEMECAV o Centro de Mejoramiento de Calidad de Vida. El mismo fue subvencionado por el Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo y con él se ofrecieron servicios de horticultura, recreación, educación especial y otras destrezas para emplear a los primeros 14 participantes de los servicios de la organización.

En 1985 se comenzó a desarrollar un taller de adiestramiento para empleo en las facilidades de la Asociación.

En la década de los noventa se sometió al Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo el proyecto PUEDO con el propósito de desarrollar un programa que buscara empleo competitivo para los participantes que ya estuvieran listos para ello. Más de 20 jóvenes fueron empleados, de los cuales cerca de 10 hoy día aún mantienen sus empleos.

En 1990 se comenzó con el proyecto CAMPAR, un campamento de verano residencial de una semana de duración, auspiciado por donantes privados. Este se ofreció por 17 años y sirvió a cientos de participantes de toda la Isla.

Luego surgió el proyecto CAMPAR Y ALGO MÁS, subvencionado por el Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo. El mismo consistió de actividades recreativas y deportivas para fomentar el deporte competitivo entre los adultos con deficiencias en el desarrollo. Por espacio de cuatro años se efectuaron competencias de baloncesto, volibol, pista y campo, un festival de baile y competencias de talento, entre otros.

Por otro lado, en el 2000, el proyecto Llame y Viaje, auspiciado por el Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo, ofreció transportación en el área oeste, para que las personas con impedimentos pudieran ir a servicios médicos, compras y otras actividades con tan solo una llamada telefónica.

En 2004 AMPI consiguió el apoyo del Programa Americorps Vista para desarrollar programas sustentables que aumentarían los servicios para la población con deficiencias en el desarrollo.

Luego con el proyecto Servicios Integrales de Salud, auspiciado por el Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo, se ofrecieron servicios de salud en el hogar para la población incluyendo servicios de médicos a domicilio, transportación a citas médicas con acompañante y servicios dentales, entre otros.

Pero la Sra. Esther Caro, Directora Ejecutiva de la Asociación, con su meta de seguir mejorando los servicios para la población identificó una necesidad mayor para la cual no existía precedente en Puerto Rico, la vivienda asistida. A tales efectos hizo las gestiones pertinentes y logró que 3 propuestas presentadas al Departamento de la Vivienda Federal, Sección 811 para Vivienda Asistida para Personas con Impedimentos fueran aprobadas. Con el auspicio del Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo en el área de servicios de apoyo, en adición a la ayuda del Depto. de Vivienda Federal, se creó el Primer Programa de Vivienda Asistida en Puerto Rico. El mismo está compuesto por tres casas que ofrecen vivienda permanente para un total de 18 adultos con impedimentos intelectuales, así como los servicios de apoyo necesarios para que alcancen su mayor grado de independencia.

También con el proyecto Hogar, Dulce Hogar, auspiciado por el Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo, los residentes reciben servicios de manejo de casos, asistentes personales, una maestra de vida independiente, actividades recreativas, transportación y otros servicios que logren su integración e inclusión en la comunidad.

De otra parte en 2010 AMPI presentó una propuesta a la Comisión de Voluntariado de Puerto Rico y al Programa AMERICORPS STATE, bajo el amparo del Municipio de Mayaguez, para desarrollar un programa de servicios colaborativos entre cinco organizaciones que ofrecen servicios en Mayaguez.

En 2011 con el apoyo de varias fundaciones y el Consejo Estatal sobre Deficiencias en el Desarrollo, se implantó el Centro de Estimulación para Adultos con Deficiencias en el Desarrollo para servir inicialmente a 20 adultos con impedimentos severos del área oeste. El propósito es mejorar su calidad de vida y la de sus familiares, ofrecerles actividades recreativas y servir de apoyo para su familia.

Hoy día AMPI ofrece servicios a cientos de participantes a través de sus diversos programas, coordina la participación de sus participantes en Olimpiadas Especiales, tanto en el ámbito local como internacional, administra tres hogares de vivienda asistida y desarrolla un campamento de verano residencial anualmente para toda la Isla, entre muchos otros servicios.

En entrevista con la Directora Ejecutiva de AMPI, la Sra. Esther Caro, ésta indicó que “AMPI reconoce que ha hecho mucho por esta población, pero aún nos queda mucho más por hacer. También reconocemos que sin la ayuda y el apoyo constante de nuestros auspiciadores y del Municipio de Mayaguez ninguno de nuestros servicios sería una realidad. Esta población sigue en aumento y sus necesidades también. Es hora de que comencemos a darles su espacio en la comunidad y a valorarlos adecuadamente. Solo entonces seremos una sociedad completa, con inclusión e integración que beneficie a todos por igual”.

Recientemente la Sra. Ester Caro ha sido nombrada Madre de la Comunidad de Puerto Rico por la Asociación de Madres de Puerto Rico. Como parte de esto participará en la competencia nacional para Madre de la Comunidad Nacional a celebrarse en Washington, D.C.

AMPI está ubicada en el Parque Industrial Guanajibo en Mayaguez y para solicitar sus servicios o proveer servicios voluntarios o ayuda de otra índole se puede llamar al 787-832-7460, 787-464-1337, 787-640-2922.